



Compre los productos de limpieza en su comercio amigo



El control de la información: un nuevo imperialismo

Por Antonio Mallo y Francisco Sierra Caballero Pág. 2



Regionalísimo 30 ANOS 1995 - 2025

Morteros Miércoles 29/1/25
Año N° 30 Edición Nro 1372

La reducción de las retenciones a los granos tendrá un impacto de un bajo porcentaje en el costo de producción lechera, y cárnica, pero no tendría que generar aumento en los alimentos señalan especialistas. Pero aparece el aprovechamiento que termina pagando el consumidor en el mostrador



Impacto de las retenciones en la producción y el consumo

Pág. 3

Abren puerta santa en la Basílica de Vignaud

Es este domingo 2 de febrero en el templo designado jubilar para recibir las indulgencias plenarias se celebra la misma dando inicio a las actividades que desarrollarán durante el año.

Pág. 6



Pág. 8



Pág. 11

TRANSPORTE

Servicio diario: encomienda - paquetería - trámites



MORTEROS CORDOBA
MORTEROS VILLA MARIA

3562 -619712

Servicios de Mudanzas (Consultar)

Por Antonio Maíllo* y Francisco Sierra Caballero**

Mediante el control de la narrativa, la capacidad de definir lo verosímil, los marcos de comprensión y debate, y una suerte de privatización del espacio público digital, las plataformas de origen estadounidense redefinen las reglas del juego y deliberación democrática.

En el paisaje digital contemporáneo, los nombres de Donald Trump, Elon Musk y la empresa Meta (anteriormente conocida como Facebook) se han convertido en sinónimos de una nueva forma de imperialismo, una que no se basa en las conquistas territoriales sino en el control de la información, en la modulación del discurso y el control oligopólico de la tecnología: una amenaza ya no velada, sino directa y explícita, a nuestra democracia, que empezó con las injerencias en el Brexit, continuó con golpes de Estado en Brasil, Bolivia y Venezuela y hoy anticipa una campaña de restauración ultraderechista en el propio seno de la UE.

La era de los GAFAM (Google, Amazon, Facebook, Apple y Microsoft) y otras grandes tecnológicas de Silicon Valley plantean en este sentido un reto político y un cambio en el paradigma del poder, donde el imperialismo se ha digitalizado y el Príncipe de Maquiavelo actúa como empresario de sí mismo fuera de las estructuras democráticas del Estado nación. La capacidad de moldear la realidad social, política y económica a través de la tecnología concentrada en el complejo industrial-militar del Pentágono es el principal peligro que corren nuestros sistemas de representación.

El mismo Biden lo ha reconocido en su último discurso. Mediante el control de la narrativa, la capacidad de definir lo verosímil, los marcos de comprensión y debate, y una suerte de privatización del espacio público digital, las plataformas de origen estadounidense redefinen las reglas del juego y deliberación democrática, despliegan un poder nada sutil que afecta a la política interna y el sistema internacional de Naciones Unidas, tal y como vemos en la guerra de Gaza donde operadores como Facebook o Twitter actúan como cómplices activos y necesarios del sionismo en la guerra de exterminio contra el pueblo palestino.

Los recientes movimientos de X y Meta, eliminando toda forma de control y regulación, incluso interna, del sesgo del algoritmo y la manipulación de informaciones e imágenes, representa una vuelta de tuerca a la lógica disruptiva de la comunicación de la era Trump o Fox News, marcada por el aceleracionismo y la producción de imágenes falseadas de la realidad sin los filtros tradicionales de los medios de comunicación.

Este fenómeno no es nuevo, pero ahora se reivindica como legítima la conformación de un ecosistema informativo y un modelo de mediación social y política donde la verdad se disputa en un terreno de "hechos alternativos" y noticias falsas.

Este cambio de escalada y visión de los principales actores de la comunicación-mundo tiene consecuencias no solo en la convivencia de culturas y corrientes de opinión, tal y como se está observando en Estados Unidos, sino que afecta sobremanera a la sostenibilidad de la información comprometida por la velocidad y a la viralidad del contenido digital y que además requiere ingentes recursos naturales que incidirán en el expolio de países como Argentina o Brasil

Elon Musk / Soberanía digital

El control de la información: un nuevo imperialismo

que contienen recursos estratégicos para sostener la carrera sin futuro de la innovación tecnológica.

En el contexto de la presidencia de Donald Trump, la ecología de la comunicación va a experimentar cambios significativos, afectando la manera en que se gestionan los recursos naturales y cómo se aborda la transición digital en un escenario geopolítico internacional que trata, desde la Casa Blanca, de retornar al unilateralismo y los tambores de guerra.

De algún modo el Pentágono y Silicon Valley nacen, viven y permanecerán alimentando la espiral de la barbarie y la muerte. El fenómeno de la infodemia, término acuñado para describir la sobrecarga de información, especialmente la falsa o engañosa, ha sido un rasgo distintivo de lo que algunos denominan tecnofeudalismo y en cierto modo es verdad, pues como explica Naomi Klein, la doctrina del shock y la aplicación de las medidas de acumulación por desposesión del capitalismo financiero que acompaña la transición digital de estas compañías requiere el aislamiento psicológico y social de los actores sociales.

Este ambiente informativo tóxico no solo favorece las ínfulas imperiales de figuras como Elon Musk, sino que impone un "yugo invisible" que además de acumular riqueza logra moldear eficazmente la realidad social y política percibida, imponiendo agendas de terror y desinformación sembrando divisiones y distracciones varias, alejando al público de los asuntos esenciales y de los intereses en juego de Wall Street.

Así, al tiempo que nos entretienen con la dialéctica de la inmediatez y la confrontación, se oculta a la opinión pública la malversación de los recursos naturales que la IA y los

servidores de estos gigantes tecnológicos requieren para su mantenimiento cuasi monopolístico que favorece la desregulación absoluta, que la UE y algún que otro gobierno como el de Lula intentaban frenar para garantizar el normal desarrollo de la actividad de estas corporaciones desde el punto de vista del derecho.

Bien es cierto que la IA se aplica y puede contribuir a optimizar la explotación de recursos naturales, y analizar y predecir patrones climáticos y de uso de la tierra. Sin embargo, la falta de regulación puede conducir a un uso y abuso insostenible de estos recursos. Por lo que además de un problema político de amenaza a la democracia tenemos un problema de ecología política, de ecología de la comunicación, en términos de cómo la política energética y medioambiental puede afectar el desarrollo de tecnologías informacionales y la gestión de recursos naturales a largo plazo.

La transición digital ha sido un campo de batalla geopolítico desde la irrupción de Trump en la escena pública. La visión de Trump sobre la ciberseguridad, la infraestructura de 5G, y la privacidad de datos han marcado un nuevo capítulo en la competencia global, donde la tecnología se convierte en un medio para imponer agendas políticas y económicas directamente conectadas con el rearme de la industria militar estadounidense y la expansión de la OTAN.

Este enfoque ha tensionado las relaciones internacionales, especialmente con potencias tecnológicas como China, poniendo de relieve cómo la tecnología afecta la geopolítica en la era digital mientras personajes como Musk actúan de ariete central en el debate sobre el imperialismo digital a través de empresas como Tesla y SpaceX.

La visión del nuevo estratega de Trump de una internet satelital con Starlink deja en evidencia que tenemos un problema grave en la UE de soberanía digital y acceso a la información, áreas que antes eran dominio exclusivo de los estados. De ahí que debemos plantear en el debate público nacional quién controla la infraestructura digital, los servidores, la red de satélites, la Unión Internacional de Telecomunicación y el gobierno de Internet, en términos de seguridad nacional y de democracia de las relaciones internacionales.

En otras palabras, la respuesta a esta dinámica imperial, destituyente y oligárquica de los GAFAM y Estados Unidos pasa por mayor regulación, la defensa de la privacidad y la soberanía digital, y la promoción de un espacio digital que sea verdaderamente público y democrático. La vigilancia y la crítica de estas dinámicas son esenciales para salvaguardar la democracia en el siglo XXI.

La adaptación de la cultura digital para la creación de lo común con garantías normativas e institucionales es la única forma de no retornar a tiempos oscuros en forma de era tecnofeudal. Es tiempo para la acción y no para mimetizarnos y responder a golpe de tuit. La política por otros medios es el remedio a esta hipermediatización de los señores del aire. Nos va la vida. Literalmente.

*Maíllo es profesor y un político español, coordinador general de IU desde 2024. **Sierra es catedrático de Teoría de la Comunicación de la Universidad de Sevilla. /Fuente: rebelión.org/Original <https://www.eldiario.es/> Imagen: Elon Musk, Ceo de Tesla y SpaceX, y Sundar Pichai, Ceo de Alphabet, en la ceremonia de investidura de Donald Trump. créditos: Efe/Epa/ Kevin Lamarque/Pool.

Por Silvana Melo

Llegó la nieta 139. Para disputar territorio a la crueldad. Sabe ahora de su vida, a los 47, cuando tratan de replegar la memoria, de cerrar sus puertas, sus archivos, las mazmorras de los genocidas, la verdad. Aparece cuando ya son nietos sin abuelas. De abuelas que murieron con nietos perdidos. Aparece y es mujer. En tiempos de brutal virilidad.

(APe).- Tendrá unos 47 años. Ya no aparecen niños. Ni adolescentes. Ya son nietos sin abuelas, son nietos con abuelas perdidas, nietos perdidos con abuelas que se fueron muriendo mientras los buscaban desesperadamente. Tendrá 47 tal vez y apareció. Volvió a una vida a la que había nacido hace 47 pero que durante 47 no la sabía. No la supo durante la mayor parte de su vida a esa vida que tenía dentro, en la sangre, en la saliva que la memoria deja anclada en los surcos de los cuerpos.

No la supo hasta ahora, cuando la memoria se repliega (la repliegan), cuando se cierran las puertas, los archivos, los laboratorios, los ADNs, las mazmorras de los genocidas, las cortinas de la verdad. Cuando la verdad, esa alfom-

Apareció la nieta 139

A reabrir las puertas de la verdad

bra tan pisoteada, quiere ser interpretada por los voceros de los asesinadores, aparece ella, hija de Noemí Beatriz Macedo y Daniel Alfredo Inama. Secuestrados en noviembre de 1977. Nacida ella entre enero y febrero de 1978.

Aparece ella como aparece el sol en cada amanecer de esta vida, para disputarle territorio a la crueldad.

Aunque los amigos usureros presten 11 mil millones de dólares más para pagar la deuda externa, que cada vez es más grande y por eso volverán a prestar para poder pagarla

y como será impagable la cadena al cuello de esta tierra será inmensa, ella aparece, tímidamente, como para empezar a decir algunas cosas.

Aunque el monje negro encargue una megaencuesta donde pregunte "¿En qué país prefiere vivir?". En un país con un gobierno democrático que respete los derechos individuales de las personas" o "En un país con un gobierno autoritario que logre buenos resultados económicos". Aunque el futuro aparezca así de oscuro, con un dueño del mundo, íntimo del presidente, saludando con brazo nazi, así y todo, ella aparece. Y aparece mujer. Toda una temeridad en tiempos de brutal profundización viril.

Aunque los que evaden y fugan sean los héroes y los pobres los culpables, aunque se hayan apropiado de la libertad para enajenarla y ultrajarla, ella aparece para insistir en que vale la pena. En que no se perdió todo.

Porque en diciembre llegó el hijo de Marta Pourtalé. Y ahora la hija de Noemí Macedo. Dejando claro para los que anden prendiendo fuego la historia que las mujeres van a seguir pariéndola. Y la memoria estará clavada firme en esta tierra. Para siempre.

Como impacta la reducción temporaria de las retenciones en la actividad productiva y laboral de la región



Los productores lecheros tendrán un aumento en costos. Los alimentos no deberían aumentar

La reducción de las retenciones a los granos tendrá un impacto de un bajo porcentaje en el costo de producción lechera, y cárnica, pero no tendría que generar aumento en los alimentos señalan especialistas

El gobierno con el propósito de alentar la venta de granos para atemperar la caída de las reservas baja temporalmente las retenciones para la soja del 33% al 26%. En tanto, las de los derivados bajarán de 31% a 24,5%, las del trigo y maíz de 12% a 9,5%, y las del girasol de 7% a 5,5%, entre otros.

Esta medida que significará engrosar los bolsillos de las empresas agroexportadoras y los grandes productores granarios, implicará un bajo porcentaje de aumento en el costo de producción lechera, aviar y ganadera, que señalan que no debería incidir en el precio de los alimentos que deben soportar los bolsillos de los trabajadores y jubilados que son los que vienen soportando en mayor medida el ajuste impuesto por el gobierno de Javier Milei para transferir riquezas de quienes menos tienen a quienes más ganan.

El sector tambero principal actividad de la economía de nuestra región tendrá

por la reducción del 2,5 % de retenciones al maíz que pagar unos \$ 5 mil más por toneladas, como así también tendrá un mayor costo en otros granos que utiliza para la alimentación de las vacas al igual que en los balanceados.

El aumento del costo productivo en lechería por la quita de retenciones estaría en el orden de \$ 1,50 a 2, alrededor del 0,4 % por litro de leche, pero si el impacto en los arrendamientos, es donde más fuerte afectaría a la actividad que se desarrolla en un 50% sobre tierra alquiladas, ante la posibilidad de mayor presión por parte de los pools de siembra, lo que terminaría atentando contra la actividad económica de la región, la principal cuenca lechera de Latinoamérica.

Mínima incidencia en alimentos

La incidencia final en el costo de los alimentos como consecuencia de la reducción de las retención, señalan especialistas que no debería tener incidencia en el precio final. El aumento que deberán afrontar los consumidores aseguran es a raíz del alto incremento en los impuestos

provinciales y tasas municipales.

Adrián Gutiérrez Cabello, de la Escuela de Economía y Negocios de la Universidad Nacional de San Martín, considero que el aumento en los precios del maíz y el trigo podrían influir en los valores finales de alimentos esenciales como carne, leche, huevos, pan y pastas, pero en porcentajes por debajo del 1 %

«queda claro que tanto el maíz como el trigo inciden en las primeras eslabones de las cadenas productivas, pero la incidencia de los precios es baja cuando llega el producto al consumidor final». El economista también señaló «que, teniendo en cuenta que la baja de las retenciones en trigo y maíz es del 2,5 %, el impacto final en los precios sería bajo».

Estimo que para la carne porcina el precio del maíz podría traducirse en un aumento del 1,05% en el precio final, en el caso de la carne aviar, indicó un posible aumento del 0,72% en el precio final y del 1,12 % en el huevo.

El análisis también estudió el impacto del trigo en el pan francés fresco en barra y las pastas secas con un aumento del 1,94 %

Si se combinan el efecto de la suba del trigo y del maíz, el IPC debería variar bastante por debajo del 1 %

Impacto marginal

Una consideración similar realizó el Ing. Agr. Javier Preciado Patiño, consultor de granos y ex subsecretario de Mercados Agropecuarios de la Nación durante la gestión de Alberto Fernández, al considerar que el aumento de los granos impacta de manera marginal en el precio de los alimentos.

En ese sentido puntualizó que en el primer año de la gestión Javier Milei, los granos tuvieron una ínfima variación sin embargo todos los cortes de carne vacuna que mide el Indec estuvieron en torno al 72%. La harina de trigo y el aceite de girasol, en esa misma franja; el pan francés, pollo y huevos entre 90% y 100% y la leche fluida un 137%, y subrayó que «claramente, no han sido los alimentos los que empujaron la inflación a lo largo de 2024».

Al comparar diciembre 2023, postdevaluación, contra diciembre 2024, el trigo tuvo una mejora del 10 %, 10 veces menos de lo que aumento el pan y la harina subió 7 veces más, «reflejando una estructura de costos muy diferentes entre panadería, industria y agro», señaló Preciado Patiño.

En tanto, el maíz y la soja registraron aumento del 25% y el 6%, respectivamente, siendo las fuentes de proteína vegetal y carbohidratos más usadas para producir proteína animal. «Suponiendo un mix y un 20% de aumento en la ración, los derivados aumentaron no menos de 4 veces más», indicó el consultor al tratar de derribar el argumento de que la disminución de las retenciones son las responsables del aumento de los alimentos

Desacople

El Centro de Estudios Políticos y Económicos (Ceppec) no concuerda con esa visión en la que sostiene que la reducción de las retenciones representa una importante mejora en los precios que los exportadores recibirán por sus productos, lo cual podría tener efectos positivos en el sector agropecuario, pero señalan que «las retenciones cumplen también el rol de desacoplar los precios internacionales de los locales, especialmente en contextos de alta inflación».

Además consideran que, la disminución de los impuestos sobre la exportación podría tener efectos en la economía local, dado que «podría aumentar la presión sobre los precios locales de los alimentos, generando un impacto en el índice general de precios».

Es una medida que favorece a los sectores concentrados de la producción frente a la gran masa de los habitantes que cada vez puede acceder menos a alimentos que según datos estadísticos en general la población consumió un 13 % menos de alimentos, la leche tuvo una reducción de consumo del 11,9 %, se consumió en el último año un 9 % menos de carne, el pan también sufrió una alta caída al igual que las pastas

En materia de salarios privados registrados en promedio perdieron un 6,8% de posibilidad de compra de una canasta representativa de los consumos actuales, mientras que el poder adquisitivo del salario mínimo, vital y móvil y de los trabajadores informales cayó un 30%, según el Instituto Interdisciplinario de Economía Política (IIEP) de la Facultad de Ciencias Económicas de la Universidad de Buenos Aires (UBA).

Los trabajadores y trabajadoras al igual que los pequeños y medianos productores, mayoría en nuestra región, son quienes tienen que recibir el latigazo del ajuste establecido por el gobierno nacional para que el poder concentrado se lleve el producto del esfuerzo de quienes producen y trabajan construyendo cada día un poco más de inequidad.



la segunda
SEGUROS

Asesores de seguros

| | |
|---|---|
| <p>Adrián Comba España y San Martín 3562 412282</p> | <p>Viviana Chicola Italia 625 3562 543537</p> |
|---|---|

PRIMER REMATE ESPECIAL
HOLANDO ARGENTINO DEL AÑO

Cena, Remate y Disertación
con Salvador Distefano

400 PIEZAS LECHERAS
Las cabañas y tambos más reconocidos del país

Viernes
14/02/24

Horario
20 hs

SOC. RURAL DE MORTEROS

✓ Amplias Facilidades de pago.

✓ Lotes hasta 1 año en 12 cuotas mensuales.

REMATA E INVITA

3562459318/19
3562 903204

www.geneticaganadera.com

GENÉTICA ANADERA
S.A.S.



Abrieron inscripciones para propuestas de talleres

El Centro Cultural Municipal invita a artistas, educadores y profesionales de diversas disciplinas a presentar propuestas y proyectos para el dictado de talleres durante el ciclo lectivo 2025.

La convocatoria está orientada a iniciativas que enriquezcan la oferta cultural y educativa de la ciudad, fomentando la creatividad, el aprendizaje y la participación comunitaria. «Buscamos propuestas innovadoras que motiven el desarrollo personal y promuevan nuevas técnicas y habilidades en nuestra comunidad», expresó Luz Latina, directora del Centro Cultural Municipal.

Las propuestas pueden abordar una amplia variedad de temas, como artes visuales, música, danza, teatro, manualidades, y otras actividades relacionadas con el crecimiento personal y el fortalecimiento de habilidades.

Quienes deseen participar podrán acercar sus proyectos al Centro Cultural Municipal, ubicado en Italia 650, de lunes a viernes, en el horario de 8 a 13 horas. Para más información, se encuentran disponibles los teléfonos 405508 o 3562-410275.

Fin de semana en Alta Gracia

Los Morteritos disfrutaron de un fin de semana en Alta Gracia

Más de 75 niños y niñas de entre 9 y 11 años participaron de un viaje recreativo a Alta Gracia organizado por la Municipalidad, junto al Programa Provincial «Derecho al Verano 2025».

Los pequeños disfrutaron de actividades deportivas, naturaleza y mucha diversión en el Complejo de Verano José María Paz.

Propuestas Parque Nacional Ansenúza

La creación del Parque Nacional Ansenúza fue producto de un proceso de trabajo mancomunado y de consenso social que involucro a infinidad de actores de nuestra región.

El Municipio de Morteros fue parte esta iniciativa y hoy continúa acompañando la gestión del área protegida.

Su reciente creación y la complejidad que presenta el territorio nos obliga a pensar cómo vamos a gestionar juntos de una manera eficiente este humedal que es patrimonio de todos los argentinos.

Planificar nuestras acciones y plasmarlas en este Plan de Gestión nos permite clarificar nuestras metas y definir como cumplirlas.

Torneo de bochas

La Municipalidad de Morteros invita a los vecinos a participar del Torneo de Bochas «Morteros Capital de Ansenúza». El evento comenzará el 28 de enero y contará con importantes premios.

En la modalidad por tríos a 6 puntos, se otorgará el 80% de la recaudación más un adicional de \$70.000. Para la categoría especial, destinada a no federados y jugadores de tercera categoría, los premios consisten en el 80% de la recaudación más \$30.000.

Desde la Secretaría de Deportes informaron que las inscripciones estarán abiertas hasta el viernes 24 de enero. Para más información o inscribirse, los interesados pueden comunicarse al 3562-671311, 3562-503298 o 3562-527515.

Nuestro Parque Nacional significa una gran oportunidad para el fortalecimiento de las economías regionales, a través de un modelo de desarrollo sustentable con los recursos que ofrece la región, focalizados en su principal fortaleza que es su riqueza natural y cultural

Red de gas

Están avanzando a paso firme en la construcción de la red de gas natural, una infraestructura clave que mejorará la calidad de vida de las familias y potenciará el desarrollo de nuestra Ciudad

Este proyecto es posible gracias al compromiso de todos los vecinos y al esfuerzo conjunto para llevar el gas natural a cada barrio.

Verano fuerte

Segunda Jornada de "Verano Fuerte" en Morteros contó con una importante cantidad de asistentes quienes tuvieron la oportunidad de recorrer los stands de artesanos y emprendedores locales, que exhibieron y vendieron sus productos. Además, una selección de food trucks ofreció una amplia variedad de opciones gastronómicas.

La música en vivo también fue protagonista, con la presentación de El Semillero Escuela de Arte, que animó el ambiente con su talento y energía.

La jornada se desarrolló con un excelente clima donde familias y amigos disfrutaron de actividades culturales y recreativas.

Vacunación

La Municipalidad de Morteros amplía la vacunación contra el dengue para jóvenes de 20 a 29 años

La Municipalidad de Morteros, a través de la Secretaría

Cedulón de inmuebles y la prórroga de vencimiento

La Municipalidad de Morteros comunica a los contribuyentes que ya está disponible el cedulón correspondiente a la tasa que incide sobre los inmuebles para el período 2025.

El plazo para el pago de esta tasa ha sido prorrogado hasta el 5 de febrero de 2025, con el objetivo de brindar más tiempo para que los vecinos puedan cumplir con el pago.

Para acceder al cedulón los contribuyentes pueden:

- Visitar el sitio web oficial: www.morteros.gob.ar.
- Ingresar a Pagos Online
- Inmuebles
- Ingresar el número de cuenta, DNI o CUIT
- Tildar los casilleros a consultar
- Imprimir comprobante / Pagos online

Para recibir más información Comunicarse al WhatsApp 3562-560177 o dirigirse a la Dirección de Rentas en el horario habitual de atención.

de Salud, informa que a partir de este lunes 27 de enero se amplía el rango etario de vacunación contra el dengue, alcanzando ahora a jóvenes de 20 a 29 años.

El Secretario de Salud, Hugo Menéndez, destacó la relevancia de esta medida y recordó que «la vacunación contra el dengue es fundamental para prevenir la propagación de esta enfermedad, especialmente entre los jóvenes». Al vacunarse, no solo se reduce el riesgo de contraer la enfermedad y sus complicaciones, como la fiebre hemorrágica o el síndrome de choque del dengue, sino que también se protege a la comunidad al disminuir la transmisión.

La vacuna brinda protección frente a los cuatro serotipos del dengue (DENV-1, DENV-2, DENV-3 y DENV-4), lo cual es crucial ya que contraer un serotipo no otorga inmunidad frente a los otros.

Se invita a todas las personas de entre 15 y 29 años que aún no hayan recibido la primera dosis a acercarse al vacunatorio del Hospital Municipal, de lunes a viernes de 8 a 12 hs, con su DNI. Aquellos que ya hayan recibido la primera dosis y estén en condiciones de completar el esquema, pueden presentarse con su carnet para recibir la segunda dosis.



No llegamos primeros con la noticia
 Ofrecemos información precisa

www.regionalisimo.com.ar
 Una página abierta a todas las expresiones

TODOS tus trámites
EN UN SOLO LUGAR!

Oficina **VIRTUAL**

COOPMORTEROS
 estamos con vos!

Mutual 9 de Julio de Morteros

Financia micro créditos que subsidia la municipalidad de Villa María

15 micro créditos otorgó para conexiones domiciliarias Mutual 9 de Julio a través del Instituto Municipal de la Vivienda e Infraestructura de la Municipalidad de Villa María

La Municipalidad de Villa María y el Instituto Municipal de la Vivienda e Infraestructura (IMVI) que son 15 los beneficiarios del programa de Microcréditos para Conexiones Domiciliarias que el Gobierno local ofrece para que los villamarienses puedan acceder a servicios básicos de cloacas, agua potable, gas natural y electricidad.

En este marco, el presi-

dente del IMVI, Ángel Quaglia, comentó: «Firmamos tres nuevos contratos y liquidamos tres créditos por un monto de \$4.500.000, para que estos vecinos puedan conectarse a estos servicios esenciales y así ya materializamos 15 créditos otorgados, desde que se lanzó el programa».

«Estamos muy contentos porque la propuesta va tomando dimensión, la gente se va enterando y está acercándose para ver cómo son las características de los créditos», concluyó Quaglia.

Desde la Mutual 9 de Julio, el Dr. Fernando Baudino integrante además del



Reunión de adjudicación de los micro créditos

Tribunal de Ética Mutual de Femucor consultado sobre estos microcréditos comentó que están muy contentos

por esta iniciativa donde el Municipio Villa María a través del IMVI subsidian los intereses, y esto permite un

crédito a bajo costo muy accesible, comento que han organizado un fondo para incobrables, pero que hasta ahora los beneficiarios son personas agradecidas que se esfuerzan por cumplir y esto los llena de entusiasmo para seguir trabajando en el programa.

Cabe mencionar que en esta oportunidad quienes se hicieron de los créditos son vecinas de distintos barrios de la ciudad, quienes los emplearán para obras de electricidad, otra para la conexión del gas natural y una última para el agua, las cloacas y el gas.

Asimismo, una de las beneficiarias, Virginia Pepino, expresó: «Me enteré de estos créditos a través de las redes sociales, en este momento tengo mi casa en plena construcción y necesito conectar los servicios de cloacas, agua y de gas natural. Para mí es súper importante esta ayuda porque con los recursos que cuento en este momento, no llego, entonces me es imprescindible para hacer habitable mi vivienda y poder mudarme a mi casa.»

Sobre el programa de Microcréditos

Los créditos que se gestionan se pueden devolver en 12 y 24 cuotas, con la particularidad de que, si se devuelven en tiempo y forma, la última se bonifica.

Esto forma parte de lo acordado entre la Municipalidad de Villa María, el IMVI y la Mutual 9 de Julio de Morteros

Es importante mencionar que se abona una tasa fija y, además, quienes obtienen los créditos también pueden acceder a los beneficios que otorga Mutual, ya que al gestionar estas ayudas se asocian a la misma y pueden participar de los importantes sorteos que tiene para sus asociados a través de «Sueño Celeste»

Por otra parte, el dinero se deposita en una caja de ahorro que se abre exclusivamente, en dos cuotas: se les otorga un 50% y, cuando los beneficiarios presentan avances de obra, se desembolsa el resto, ya que el objetivo principal es que los vecinos utilicen el dinero para conectarse a los servicios.

Salvador Distefano disertará en el primer remate Holando



«La economía que viene» es el tema que desarrollará el economista Salvador Distefano en el primer remate Holando Argentino en la Rural de Morteros realizado por Genética Ganadera el viernes 14 de febrero a las 20

El primer remate especial Holando Argentino 2025 llevará a cabo Genética Ganade-

ra con 400 piezas lecheras de los mejores tambos del país, amplias facilidades de pago y una cena exclusiva en una noche única en Sociedad Rural de Morteros el viernes 14 de febrero a las 20 con la disertación del economista Salvador Distefano.

Vacas, vaquillonas y terneras de las cabañas y tambos más reconocidos de nuestro país saldrán a la venta con amplias facilidades de pago hasta un año en 12 cuotas mensuales. Una oportunidad única para adquirir la mejor genética lechera del mercado seleccionada de manera rigurosa por calidad y excelencia donde podrán comprar vacas con estructura corporal equilibrada con alto volumen de leche con contenido graso y proteínas

Previo a la realización del remate el economista Salvador Distefano analizará el escena-

rio económico nacional teniendo en cuenta la realidad en el mundo y la incidencia climática en la actividad productiva. Las variables a corto y mediano plazo como información para el desarrollo de estrategias para la toma de decisiones serán puestas a disposición de los productores lecheros.

Se ofrecen
 Hombre 29 años con experiencia en manejo de vacas con vaca 1.
 Trabajos rurales, albañil, limpieza de patios
 Mujer 27 años con secundario completo, administración contable de piezas y empresas y secundario completo en procesamiento civil.
 3562-672597 (llamada) y 3562672597 (wsp)

VENDE Departamento en barrio Cofico Córdoba
 ▶ cocina
 ▶ comedor
 ▶ 2 dormitorios
 ▶ amplio living
 ▶ lavadero
 ▶ apto para mascotas chicas
 ▶ expensas bajas
 USD 53000
 Rivera Indarte 1465
 Planta Baja
 R. Damian Fuentes
 3517 59-7977

AHORAS ES MÁS FÁCIL!!!
\$1.200.000.000
 LOS GANÁS CON 5, 4 Y 3 CIFRAS
SUEÑO CELESTE

CATARATAS DEL IGUAZÚ
 Parque Nacional Iguazú, Garganta del Diablo, Cataratas Brasileras, Ciudad del Este y Wanda.
 Salida: 10 de FEBRERO 2025
 Bus Mix-04 noches de Alojaj., 1/2 pensión. Asistencia médica.
 Precio por persona: desde \$414.000.-

MENDOZAY SAN RAFAEL
 Salida: 25 de ENERO 2025
 Bus Mix-06 noches de Alojaj., 1/2 pensión. Excursiones. Asistencia médica.
 Precio por persona: desde \$530.000.-

LAS GRUTAS
 Salida: 01 de MARZO 2025
 Bus Mix-05 noches de Alojaj., 1/2 pensión. Excursiones. Asistencia médica.
 Precio por persona: desde \$530.000.-

CAMBORIÚ
 Salida: 07 de MARZO 2025
 Bus Mix-07 noches, 1/2 pensión. Excursiones-Asistencia al viajero.
 Precio por persona: desde USD 568.-

VIÑA DEL MAR
 Salida: 16 de FEBRERO.
 Bus Mix- 04 noches, 1/2 pensión-Excursiones-Asistencia médica.
 Precio por persona: desde USD 518.000.-

LA FALDA
 Salida: 21 de MARZO 2025
 Bus Mix-03 noches, 1/2 pensión-Excursiones. Asistencia médica.
 Precio por persona: desde \$212.000.-

MUTUAL TFD
 DEPARTAMENTO JURISIVO
 Tel. 03562 402300
 Cel. 3562 409847
 E-mail: turismo2@mutualdelitiro.com.ar



Colonia Vignaud

Realizarán la apertura de la Puerta Santa en la Basílica en el jubileo de la esperanza para recibir las indulgencias plenarias

La solemne Eucaristía y la apertura de la Puerta Santa de la Basílica Menor de Colonia Vignaud a los peregrinos de la esperanza, se lleva a cabo el domingo 2 de febrero a las 19 en el marco del jubileo de la esperanza.

Después de la apertura de la Puerta Santa con la cual se inició el año jubilar, que celebró el Papa Francisco, y la designación por parte del obispo a la basílica de Colonia Vignaud como templo jubilar en el 2025 lo que permite obtener la indulgencia plenaria se celebra el domingo 2 de febrero a las 19, la Eucaristía y la apertura de la Puerta Santa de la Basílica Sagrado Corazón de Jesús de Colonia Vignaud.

«Se trata de una simple celebración simbólica donde en el transcurso de la misa el padre brindará una palabra en relación al jubileo de



la esperanza y realizará la bendición de las velas de San Blas para bendecir las gargantas de los fieles» explicó el director de la obra salesiana de Colonia Vignaud, Gustavo Mina.

La Basílica Sagrado Corazón de Jesús de Colonia Vignaud donde se encuentra

el Santuario de María Auxiliadora fue designado templo jubilar para la celebración del Jubileo 2025 con el lema «Peregrinos de la esperanza», donde recibirán indulgencias plenarias durante 2025 de la misma manera que si se concurriera a la Basílica del Vaticano al ser



designada por el obispo diocesano templo jubilar en el 2025.

Al ser designado templo jubilar en el mismo se brinda la indulgencia plenaria, una gracia que la Iglesia Católica concede a los católicos para eliminar la pena temporal que se debe pagar

por los pecados confesados.

En ese sentido la ceremonia de la apertura de la Puerta Santa marca el paso salvífico abierto por Cristo con su encarnación, muerte y resurrección, llamando a todos los miembros de la Iglesia a reconciliarse con Dios y con el prójimo lo que ocurrirá el domingo 2 de febrero en Colonia Vignaud, donde invitarán a cada peregrino a emprender un viaje espiritual tras las huellas de la fe y espera sinceramente que esto reavive la llama de la esperanza en sus corazones.

Inició de actividades

El arranque de la celebración, la cual se extenderá hasta el 6 de enero de 2026, lo marca un rito que viene repitiéndose desde hace seis siglos que es el cruce de la puerta santa que realizan los fieles que participan en un año jubilar para conseguir así la indulgencia, que es el perdón de los pecados.

El Papa decidió que cada diócesis tuviera una puerta jubilar en sus catedrales o santuarios más significativos, es así que entre otro el obispo diocesano designó a la Basílica de Colonia Vignaud, Santuario de María Auxiliadora como templo jubilar para la celebración del Jubileo 2025 con el lema «Peregrinos de la esperanza», donde además la 82ª edición de la Peregrinación al Santuario de María Auxiliadora que tendrá lugar el domingo 18 de mayo en Colonia Vignaud será una celebración especial dentro del calendario jubilar en la que resaltarán la vida de fe en la diócesis.

La Iglesia Católica invita a vivir un momento único de fe y esperanza con el inicio del Jubileo 2025, que comenzó el 24 de diciembre con la apertura de la Puerta Santa en la Basílica de San Pedro. Bajo el lema «Peregrinos de la esperanza», este Jubileo es una oportunidad para profundizar en nuestra fe, renovar nuestro compromiso con la misericordia y recibir la gracia de la indulgencia plenaria.

El Jubileo 2025, convocado por el Papa Francisco, se extenderá hasta el 6 de enero de 2026, brindando a los fieles la oportunidad de obtener la indulgencia plenaria al atravesar la Puerta Santa, confesarse, comulgar y rezar por las intenciones del Papa. Este Año Santo es una invitación a todos los miembros del Regnum Christi en Argentina a vivir un tiempo de reflexión, reconciliación y encuentro con Dios.

En Colonia Vignaud a lo largo del año para conmemorar el jubileo 2025 se programarán diversas actividades para vivir este Jubileo como un tiempo de gracia, un renacimiento espiritual que nos llama a ser portadores de paz y reconciliación en nuestras comunidades para la renovación de la esperanza y la renovación espiritual.

César
Estilista Unisex
(03562) 405840 / 15 528781
J.B. Justo 45 - Morteros

MORELL (+)
Farmacia - Perfumería
Promociones - Descuentos Especiales
Fragancias, Bijouterie, Carteras, Regalos
Italia 858 Te. (03562) 422411 - Morteros

Evite posibles accidentes... **CONTROLE SU VEHÍCULO**

iTV Plan Nacional de Seguridad Vial
Inspección Técnica Vehicular
PROVIAL Talleres RTD
Br. Belgrano 1340 - Tel. 3662 - 403430
MORTEROS
Ceres - Esperanza - Santiago del Estero

Reserve su turno al Tel (03562) 403430 y disfrute de su viaje con toda seguridad

No llegamos primeros con la noticia
Ofrecemos información precisa
www.regionalisimo.com.ar
Una página abierta a todas las expresiones

Freyre

Darán comienzo a la sexta etapa de la red de gas

Comenzaron la sexta etapa de la red de distribución domiciliar de gas, la que una vez concluida tendrán el 72 % del ejido urbano cubierto.

Con una extensión de aproximadamente de 10 mil metros de cañería darán comienzo a la sexta etapa de la red de distribución domiciliar de gas, «esta obra que daremos comienzo estimamos en el mes de marzo nos permitirá llegar al 72 % de la población con gas, lo que significa un esfuerzo enorme no solo para el municipio, sino también para los vecinos, pero logramos en el peor años económico concluir la quinta etapa, así que creemos que este año vamos a poder concretar la sexta etapa»



manifestó el intendente German Baldo

La sexta etapa permitirá el acceso al servicio de gas al Centro de Salud Municipal, a la Escuela Especial y a la comisaría, «Esto reduce costos y mejora la calidad de vida de quienes acceden al

servicio», destacó

Así mismo señaló que el municipio participa del programa conectar gas, un programa en que contempla la conexión a la red con tres bocas, lo que permitió que 60 viviendas se conecten, «Es decir este programa permitió que 60 familias cuenten con el servicio, el problema que tenemos es la falta de personal matriculado para la concreción de las conexiones domiciliarias, solo contamos en Freyre con dos gasistas matriculados, lo que demora el acceso al servicio, acumulándose gente en espera, ya que se suma permanentemente gente que lo quiere, al transmitir quienes ya accedieron que todo es beneficio».

En Selva defienden al comercio local

El Concejo Deliberante aprobó medida en defensa de los comerciantes locales frente a quienes llegan de otras jurisdicciones. Suspenden habilitaciones por un año.

El Concejo Deliberante de Selva aprobó una ordenanza en la que suspende la habilitación de comercios que compitan con los instalados cuyos propietarios directos o indirectos se domicilien o constituyan asociaciones en otras jurisdicciones

La medida fue adoptada a partir de una nota presentada por un grupo de comerciantes del rubro carnicerías quienes pusieron de manifiesto las dificultades por las que atraviesan como consecuencia de la aparición de competencias de otras poblaciones junto a las dificultades económicas ocasionadas por las políticas nacionales.

En los fundamentos de la ordenanza señalan que el grupo de carniceros que realizó la presentación de la propuesta durante la pandemia bajo los precios y donaron mercadería a quienes tenían necesidad y al mismo tiempo consideran que frente a los riesgos que corre la actividad comercial en esta época, es necesario tomar medidas para dar continuidad a las mismas.

Por otra parte hace referencia a la caída de la actividad económica como consecuencia de la baja de consumo lo que genera un impacto directo en el mantenimiento de fuentes laborales, indicando que como representantes del pueblo deben atender la situación en defensa de quienes trabajan en la



localidad

Así mismo sostienen que la instalación de comercios cuyos titulares no son de la localidad hace que las ganancias se deriven a otras provincias y localidades, provocando un achicamiento en la economía local generando negativos efectos.

El debate en el recinto en la que sesionaron de manera extraordinaria para dar tratamiento solo a la referida ordenanza generó distintas posiciones, donde uno de ellos expresó su apoyo al espíritu de la medida pero se abstuvo de votar, mientras que otros dos concejales no participaron pero presentaron nota manifestando que la habilitación de comercios es atribución exclusiva del Ejecutivo Municipal.

Finalmente con tres votos afirmativos, una abstención y dos ausencias la norma fue aprobado suspendiendo las habilitaciones comerciales por el término de un año, pudiendo prorrogarse si las condiciones económicas no mejoran.

La medida que fue tomada como positiva por el sector comercial al defender la actividad por ellos desarrollados frente a los grupos foráneos que se llevan una

gran masa de dinero, sectores de la comunidad consideran que esta medida proteccionista de la economía local podría limitar el desarrollo comercial de la localidad.



El intendente acompañó en vacaciones a la niñez



Un grupo de niñas y niños que participan del programa «Aqua kids» disfrutaron de unos días en Alta Gracia en el marco del programa provincial «Derecho al verano»

El intendente German Baldo compartió con

la niñez freyrense una de las jornadas que vivieron en Alta Gracia a donde llegaron por la gestión del legislador provincial por el departamento San Justo Gustavo Tevez a través del programa Derecho al Verano, implementado por la Agencia Córdoba Deportes junto al Ministerio de Desarrollo Social y Promoción del Empleo.

«juegos, pileta, y hasta una fiesta de disfraces, como intendente, compartí con ellos una jornada llena de alegría y diversión, que me trajo hermosos recuerdos de mis tiempos como profesor. ¡Qué lindo verlos felices!» expresó German Baldo al informar que se alojaron en «un lugar impecable, renovado por completo gracias a las obras del gobierno provincial. Una estadía de primera para nuestros niños»

Brinkmann

Entregaron útiles escolares al municipio



Entregaron útiles escolares recolectados durante una campaña realizada en un encuentro de autos multimarca

Los organizadores del encuentro multimarca «Brinkmann Extreme» durante el evento que contó con la asistencia de amantes de la actividad de distintos lugares de

Córdoba y Santa Fe realizaron una campaña de donación de útiles escolares que

fueron entregados a la Secretaría de Educación y a la Secretaría de Desarrollo Humano y Políticas Sociales del municipio.

Entregaron 40 cuadernos, 31 fibrones, 52 lapiceras, 41 lápices de escribir, 11 paquetes de fibras, 37 cajas de lápices de colores, 5 cajas de crayones, 4 cajas de temperas, 12 cartucheras, 1 mochila, 6 papel glasé, 1 caja de plastilina, 38 block de hojas varias, 4 cuadernillos y 14 carpetas, los que estarán a disposición de quienes tengan necesidades al iniciar el ciclo lectivo.



Según las predicciones de Ludovica Squirru

Cómo le irá a Argentina en el 2025

Por qué la experta en astrología china vaticina un año de «purificación planetaria».

«Sobrevivir en el año de la Serpiente va a ser un arte, porque va a haber muchas más situaciones difíciles en el mundo», anuncia Ludovica Squirru en su nuevo libro de predicciones, *Horóscopo chino 2025: Serpiente de madera*, donde además anticipa cómo le irá a la Argentina durante los próximos meses.

«El Dragón dio vuelta a la historia de la humanidad con tantas guerras y tantas situaciones inesperadas», señaló Ludovica. Ahora, advierte que la transición y la «purificación planetaria»

El Año Nuevo Chino se festejará el 29 de enero de 2025 y, con la celebración, será el turno de la Serpiente de madera de dirigir las energías. Para el calendario lunar chino, el año 4723 culminará el 16 de febrero de 2026.

El hexagrama del año

Como respuesta a una de las dudas más frecuentes que escucha: ¿cómo le va a ir a la Argentina?, indicó que el hexagrama que salió para el año de la Serpiente de madera fue el hexagrama 50: «El Caldero».

«El Caldero es para los chinos un hexagrama donde se mete todo, toda la carne a la parrilla. Se mete todo en una gran vasija: lo que hay,



lo que quedó... para ver qué sale de eso —explicó Ludovica—. Es decir, la Serpiente va a terminar de mover toda esta nueva etapa que hay en la Argentina, porque vino con un cambio que para mucha gente fue inesperado, y que otros estaban deseando».

En varias entrevistas Ludovica ha indicado que el hexagrama 18, «el trabajo en lo echado a perder», fue el que más se repitió en los últimos 30 años cuando consultaba por el rumbo del país. «Queda el coletazo del trabajo de 'lo echado a perder' porque la Argentina es un país que no aprende de sus experiencias, pareciera que hay que seguir hundiéndolos en el inframundo para poder renacer o llegar a una situación —que creo que estamos llegando— totalmente inesperada y desconocida», afirmó.

Otro punto que la autora destacó desde antes de que empezara el Año del Dragón fue «el desamparo» a nivel mundial. «Hablé de que iba a haber un gran desamparo

donde los seres humanos teníamos que recurrir a nuestra propia intuición para poder atravesar un momento difícil».

Por eso, indicó que será una tarea de la sociedad civil organizarse para defender derechos básicos como la educación y la salud. Que las adversidades puedan ser el germen de algo nuevo y que cultivemos una mirada humanista.

«La energía madera nos habla de unión y cooperación siempre y cuando no esté amenazada por otras energías, como puede ser el fuego, ¿por qué? Porque imagínate que el metal, un hacha o una motosierra corta madera. El fuego... Uno ve los incendios que están ocurriendo en Córdoba y vos decís 'acá había arboleda y ya está todo bajo el fuego'. Entonces, en la medida en que lo humano se integre, esa energía madera, que es de cooperación, en general tiene un espíritu altruista y solidario si no está amenazada».

Comienza el año nuevo chino



La celebración del Año Nuevo Chino, coincide con el comienzo del ciclo de cultivo, despide al invierno y da la bienvenida a una nueva estación, de ahí que se le denomine también como «Festival de la Primavera». En 2025 se celebra el Año de la Serpiente (la serpiente es el sexto animal del zodiaco chino y representa sabiduría y estrategia), que comienza el 29 de enero y se extenderá hasta el 26 de febrero.

El Año Nuevo chino; literalmente, 'año nuevo del calendario tradicional'), también denominado Fiesta de la Primavera, es la festividad tradicional más importante del año en el calendario chino, celebrada también en otros países en el este y del sudeste de Asia. El año 2025 se celebra en la cultura china como el año 4723, el

año de la Serpiente.

Basado en el calendario lunisolar tradicionalmente utilizado en China, las celebraciones comienzan el primer día del primer mes lunar y terminan el día quince, cuando se celebra la Fiesta de los Faroles. Durante este periodo, se produce la mayor migración humana del planeta, el «movimiento de primavera» y millones de personas viajan a sus lugares de origen para celebrar las fiestas con sus familias. El año 4722 según el calendario chino comenzó el 4

La víspera del Año Nuevo, el equivalente a la «Noche Vieja» occidental, se llama en chino «chuxi» y xi, 'víspera'.

Fecha

La fecha del Año Nuevo Chino viene determinada por el calendario lunisolar utilizado tradicionalmente en China y en otros pueblos

que se han visto influidos por la cultura Han, como lo son los coreanos, japoneses, vietnamitas, singapurenses, mauricianos y filipinos.

El año nuevo chino cae en el día de la luna nueva más próximo al día equidistante entre el solsticio de invierno, entre el 21 y el 23 de diciembre y el equinoccio de primavera, entre el 20 y el 21 de marzo del hemisferio norte. Ese día equidistante entre esas dos fechas cae entre el 3 y el 5 de febrero, en una fecha que está aproximadamente 45 días después de la del solsticio de invierno, y 45 días antes de la del equinoccio de primavera. En el calendario de las 24 estaciones solares del año, ese día equidistante se llama Comienzo de la Primavera. El año nuevo chino está fijado en primer lugar en un día de luna nueva (calendario lunar); pero las 24 estaciones solares están fijadas sobre la base de la posición del sol en el zodiaco (calendario solar). Por tanto con frecuencia ambos días no caen en la misma fecha; y el día equidistante es el de año nuevo solo si ese día es el día de la luna nueva; de lo contrario, se tomará como día de año nuevo el día de la luna nueva más próximo a la fecha señalada, lo cual puede ser entre el 21 de enero y el 18 de febrero.

Vos escribí, nosotros nos encargamos de publicar

Editamos tu libro

Desde el principio al fin acompañamos todo el proceso

- | | |
|--------------------------------|---|
| ▷ Diseño | ▷ Impresión en pequeñas cantidades |
| ▷ Maquetación | ▷ Organización de presentación |
| ▷ Tramites legales ISBN | ▷ Publicidad sin cargo |
| ▷ Derecho del autor | ▷ Ventas en la región |

Consulta y pedí
tu presupuesto

3562 - 410481
miguelpiretti@gmail.com



Más de 600 escuelas rurales ya cuentan con internet satelital



La Provincia instala dispositivos Starlink que brindan 300 megas de conectividad.

El plan alcanzará a los 860 establecimientos rurales y de montaña de todo el territorio.

Más de 600 escuelas rurales y de montaña de toda la provincia ya cuentan con internet satelital a través de dispositivos Starlink instalados por el Gobierno de Córdoba a través de la Agencia Conectividad Córdoba que depende del Ministerio de Economía y Gestión Pública.

Esta tecnología de última generación permitirá que alumnos, docentes y comunidades rurales dispongan de 300 megas de conectividad de alta calidad, lo que habilita un acceso pleno a plataformas educativas, trámites online, consultas de salud y otras herramientas digitales que facilitan la vida diaria.

El cronograma de instalaciones que inició en 2024 continúa sin pausa durante el receso de verano.

“Ya tenemos más de 600 establecimientos conectados y estamos avanzando a muy

buen ritmo”, destacó el secretario de Innovación e Infraestructura del Ministerio de Economía y Gestión Pública, Rodrigo Pérez Limpias.

El servicio también alcanza a los alrededores de cada establecimiento, de manera que toda la comunidad pueda hacer uso de este servicio, que permite la realización de gestiones y trámites aun desde lugares remotos.

Es que el plan incluye la conectividad dentro y fuera de la escuela, en un rango de 20 metros, y sin necesidad de ingresar con contraseña a la red.

«Este proyecto representa un paso trascendental en nuestra misión de reducir las brechas digitales y garantizar igualdad de oportunidades en toda la provincia», destacó por su parte el presidente de la Agencia Conectividad Córdoba, Víctor Di Rienzo.

El plan de conectividad, lanzado por el gobernador Martín Llaryora en agosto del año pasado comenzó con la colocación de estos dispositivos en las escuelas de

montaña, como parte de una reforma educativa que tiene directa relación con el acce-

so a internet, lo que permite la igualdad de oportunidades en todo el territorio provincial.

Antes de esta iniciativa, el uso de internet en muchos de los establecimientos rurales se limitaba a lo administrativo, como enviar un correo electrónico, pero no era una herramienta que permitiera trabajar y potenciar el plan de estudio.

Con la aparición de esta nueva tecnología satelital en el mercado y su aplicación por parte del Gobierno de Córdoba, la vida diaria de

estas instituciones cambia radicalmente.

Qué se instala

El equipamiento tecnológico que se llevará a cada escuela rural de la provincia se divide en dos componentes:

Antena Starlink: Ofrece 300 megas, con prioridad de tráfico y una serie de beneficios corporativos, por lo que es más completa que la que pudiera adquirir un particular.

Piso Tecnológico: Es un conjunto de herramientas

que posibilita que el servicio de wifi esté disponible en todo el edificio y también 20 metros a la redonda.

Además, permite realizar el control de contenido, es decir, impide que la internet se utilice para acceder a sitios no permitidos.

Cabe destacar que tanto las antenas como el piso tecnológico está monitoreado en forma permanente, lo que garantiza que tanto la conexión satelital como la infraestructura instalada funcione en forma fluida y sin fallos.

La Provincia entregó aportes para infraestructura de parques industriales del departamento San Justo



El Gobierno de Córdoba otorgó fondos por \$35.000.000 para los parques de Las Varillas y Alicia.

En su apuesta por el desarrollo productivo y la generación de empleo, el Gobierno de Córdoba a través

del Ministerio de Producción, Ciencia e Innovación Tecnológica, entregó Aportes No Reembolsables (ANR) a dos parques industriales del departamento San Justo, destinados a potenciar obras estratégicas que impulsan la competitividad y el

crecimiento de las empresas cordobesas.

Ubicado en una superficie de 40 hectáreas, con 90 lotes disponibles y una industria ya en operación, el Parque Industrial y Tecnológico Las Varillas S.E.M. recibió un ANR de \$20.000.000 para la primera etapa del alumbrado público, una obra esencial que mejorará la seguridad y la operatividad dentro del predio.

El Parque Industrial, Educativo y Tecnológico Alicia, en tanto, tiene una extensión de 8 hectáreas y 25 lotes. A la fecha cuenta con tres industrias en proyecto, avanza en la construcción de la primera etapa del Centro de Innovación Productiva, una obra clave para fomentar la investigación y el desarrollo tecnológico.

Para esta iniciativa, se destinó un ANR de \$15.000.000, que está siendo ejecutado con firme compromiso.

El ministro de Producción, Ciencia e Innovación Tecnológica, Pedro Dellarosa, destacó la importancia de los aportes: «Estos proyectos reafirman nuestra visión de un Córdoba productiva, que acompaña a sus industrias y

promueve el desarrollo regional. Con estas obras, seguimos construyendo una provincia que lidera en competitividad y oportunidades para todos».

El apoyo sostenido a los parques industriales demuestra la política provincial de impulsar infraestructura de calidad, atracción de inversiones y generación de empleo en cada rincón de Córdoba.

Beneficios de los Parques Industriales

Las industrias que se instalan en estos predios aprobados por el Gobierno podrán acceder por 15 años a beneficios impositivos y subsidios por cada nuevo trabajador, según lo previsto en la Ley de Promoción Industrial de Córdoba.

Por su parte, las empresas de logística podrán obtener la exención por 5 años del impuesto inmobiliario e impuesto a los sellos.

Además, las industrias dispondrán de la posibilidad de acceder a diversas líneas de financiamiento de Bancor para construcción de galpones sustentables; incorporación de nuevas tecnologías; proyectos sustentables y obras de gas natural.

ESCUCHA LA FM 93.7 LA BASE

LA 93.7 LA BASE

WhatsApp: 3562 669899

FIXO: (3562)405440

CHALABUCO 100 - MORTEROS - C.B.A.

WWW.LABASECOMPLEJO.COM.AR

Estamos en canal 653

Novedades

| | | |
|------------|--|-----------|
| Relojería | La regalería de Morteros Bv. 25 de Mayo 21 03562 15 451657 | Artística |
| Joyería | | Disfraces |
| Juguetería | | Cotillón |
| Bazar | | Santería |

Si está leyendo esto, los demás también

Este es un espacio para vender más cuando la gente compra menos

No deje que la competencia le gane el espacio

Llame o mande un mensaje al **3562 - 410481**

En otras jurisdicciones lograron encontrar los vehículos robados Robaron otro acoplado en Morteros y la Fiscalía no esclarece la multiplicidad de robos de camionetas, acoplados y herramientas

Robaron un acoplado plató con capacidad de 4 Tn de un campo en Colonia 10 de Julio. Es el segundo que roban en esa zona en el corto plazo, además de otros tipos de robos que sufre el sector.

En la jurisdicción de la Fiscalía de Instrucción de Morteros son varios los robos de vehículos, acoplados y herramientas perpetrados en los últimos meses sin que sean esclarecidos y menos aún encontrados los rodados robados, mientras que en otras jurisdicciones que sufrieron hechos similares en su mayoría fueron esclarecidos y encontrados los vehículos

En un campo ubicado en el sector oeste de Colonia 10 de Julio, a unos 30 Km al noroeste de Morteros, autores ignorados ingresaron a un campo llevándose un acoplado con capacidad de carga de 4 Tn engomado.

No se trata de un hecho aislado, sino que este tipo de robos se vienen reiterando, con anterioridad en un campo cercano tras violentar un galpón con el propósito de llevarse un acoplado el que no pudieron sacar lo dieron vuelta y se llevaron partes del mismo, como así también en ese sector de la jurisdicción Morteros distintos hechos de inseguridad vienen sufriendo los productores, los que además de que no son prevenidos por la patrulla rural, tampoco son esclarecidos por la fiscal de Morteros responsable de la investigación.

El robo de camionetas,



Foto ilustrativa de acoplado de similares características

acoplados y herramientas se vienen perpetrado en toda la región en los últimos meses, llamando la atención que en la jurisdicción de la Fiscalía de Instrucción de Morteros es en

la única zona donde los mismos no fueron esclarecidos, acumulándose el robo de camionetas en Morteros y Altos de Chipión, acoplados en Jerónimo Cortez, Balnearia, ca-

rrero sistema y herramientas en Colonia Vignaud, a los que se suman estos dos acoplados en Colonia 10 de Julio, entre otros hechos.

Cabe señalar que hechos de similares características fueron perpetrados en Portaña, Freyre, San Francisco, en poblaciones del departamento Castellanos, Santa Fe, la mayoría de ellos fueron esclarecidos con vehículos que eran enfriados en la zona de Frontera, Santa Fe, donde incluso una persona con domicilio en Morteros habría estado vinculado a algunos de los mismos, mientras que los robos perpetrados en la jurisdicción que es responsabilidad de esclarecerlos la fiscalía de Morteros siguen impune.

Morteros

Robaron en dos viviendas y en local gastronómico

Un hombre de 41 denunció que al regresar en horas de la siesta a su domicilio de Intendente Aonzo en barrio San Cayetano comprobó que autores ignorados ingresaron al mismo, robando la suma de 250 dólares y distintos objetos personales de valor

Robo en otra casa

Robaron una vivienda de barrio Jorge Newbery distintos elementos al ingresar violentando la misma.

Un hombre de 32 años denunció que al ausentarse por un corto tiempo de su domicilio autores ignorados ingresaron a la vivienda llevándose un reloj deportivo y una máquina para cortar pelo.

Se inician tareas investigativas a cargo de la Fiscalía de Instrucción de Morteros y División Investigaciones.

Sexto robo

Los propietarios del local gastronómico La Rural Brazas

y Pastas ubicado sobre Av. Arturo Frondizzi denunciaron que después de violentar la puerta trasera del local se llevaron la caja registradora, la que no contenía dinero

Cabe señalar que en los últimos meses ingresaron entre cuatro y cinco veces al mismo local que cuenta con todas las medidas de seguridad, evidenciando que el sistema preventivo tanto policial como municipal es absolutamente ineficiente para brindar seguridad a la comunidad.

Balnearia y Miramar

Detuvieron a dos narcos que producían marihuana



Casi mil dosis de marihuana, plantación y un sistema interior para producción del estupefaciente fueron encontrados en allanamientos realizados en Balnearia y Miramar, donde además secuestraron un auto y detuvieron a dos narcos.

Efectivos de la Fuerza Policial Antinarcotráfico a partir de denuncias anónimas realizadas por vecinos al 0800-888-8080 llevaron a cabo allanamientos donde secuestraron 982 dosis de cannabis sativa, elementos de un sistema interior para el cultivo compuesto por carpas, luces led, estructura plástica junto a otros elementos aparentemente relacionados a la causa.

El operativo dio comien-

zo con la detención en la vía pública de uno de los investigados. El procedimiento tuvo lugar en Av. Mar Chiquita s/n de la localidad de Balnearia, donde se logró la aprehensión de un hombre de 31 años y el secuestro de un automóvil Peugeot 308.

Seguidamente los efectivos de la Fuerza allanaron en Balnearia un domicilio en calle Rivera Indarte al 100 y en una vivienda de Los Lapachos al 400 de Miramar, donde en este último domicilio detuvieron a un hombre de 27 años.

La Fiscalía de Instrucción del Fuero de Lucha contra el Narcotráfico, con asiento en la ciudad de San Francisco, ordenó el traslado de los detenidos y las evidencias a la sede judicial.

Vendedor/a de Publicidad
Para venta a comercios, industrias y prestadores de servicios
Ingresar en base a comisión por venta
Enviar curriculum al correo regionalisimo@gmail.com

Regionalísimo

Una página abierta a las expresiones regionales

Pasaron 30 años desde aquel enero de 1995 cuando la primera edición de Regionalísimo se posicionó en las calles.
Gracias a todas y todos por hacer que lleguemos hasta acá
Con el mismo compromiso nos renovamos para seguir escribiendo capítulos de la historia regional



AÑOS

1995 - 2025

No llegamos primero con la noticia ofrecemos información precisa

PLAN CONECTIVIDAD
de escuelas rurales
Córdoba más conectada

YA LLEVAMOS
INSTALADAS
MÁS DE **600**
ANTENAS EN
TODA LA PROVINCIA

GUB. DE LA PROVINCIA DE CÓRDOBA
Seguimos haciendo

GESTIÓN MARTÍN LLARYORA

Nueva moratoria previsional

Asesorese

Experiencia y Compromiso en Jubilaciones, Pensiones, Retiros por Invalidez, Reajuste Jubilatorio

Oficina Integral Marengo

San Martín 68 Tel. (03562) 405617 MORTEROS - Sucursales Villa del Rosario, Córdoba, Carlos Paz, Gálvez, Santa fe, Paraná